

CTC – camp objectif Mt-Ventoux – 8 au 11 septembre 2022

Quinze* membres du CTC se sont retrouvés à Vaison-la-Romaine le 8 septembre avec l'objectif de gravir le Mt-Ventoux et ses 21 km d'ascension pour une pente moyenne de 7,5% et un sommet à 1910 mètres.

Logés au centre de vacances Leo Lagrange en demi-pension, avec piscine et garage à vélos, d'excellentes prestations étaient réunies pour effectuer les trois sorties prévues.

La première mise en jambes s'est effectuée sur un parcours de 55 km, D+600 m, avec des chemins et routes salis par des coulées de boue, du sable et du gravier, conséquences de l'orage violent de la nuit précédente. Les noms des bourgs traversés (Gigondas, Vacqueyras, Beaumes-de-Venise) et la magnifique chaîne de montagne des Dentelles de Montmirail nous ont donné un superbe avant-goût de cette région du Vaucluse. Le tour s'est effectué en groupe du début à la fin, sauf pour Riccardo et Patrick, qui barbotent dans la piscine après avoir déjà roulé le matin et les jours précédents. A l'arrivée certains profitent d'un jet d'eau pour nettoyer les vélos et les cales des chaussures.

Une averse nous surprend vendredi matin pendant le petit-déjeuner. Nous décalons l'heure de départ prévue pour l'étape reine avec la montée du Mt-Ventoux par Bédoin. Après plusieurs photos de groupe, un départ commun est enfin effectué. Un arrêt café à Bédoin permet un regroupement après une crevaison. Gérald et d'autres montent déjà. L'ascension s'effectue par une température agréable et du vent dans certaines portions entre Chalet Reynard et le sommet. Ce lieu, situé au 2/3 de la montée est l'occasion d'une pause pour certains et le retour par Sault pour Franck qui estime avoir déjà assez grimpé. Les 15°C au sommet et le vent ne nous incitent pas à rester très longtemps au sommet. Une photo devant le panneau « Sommet du Mt-Ventoux » et hop, descente sur Malaucène où nous nous retrouvons peu à peu pour manger sur une terrasse dont le personnel est débordé par les cyclistes affamés. L'heure avançant, un groupe repart pour gravir le col de la Suzette et rentrer. Les compteurs indiquent 111 km et 2'490 m de D+ pour le grand tour, 75 km et 2'000 m de D+ pour l'autre qui s'effectue par le chemin direct sur Vaison. Plusieurs bières et un apéritif offert par le CTC précèdent le souper buffet du village vacances. Belle journée et vues magnifiques sur le mont chauve, entièrement découvert ce jour-là.

Les gorges de la Nesque sont au programme le troisième jour. Malgré un départ groupé, des problèmes de frein se solutionnant par des arrêts dans des magasins de vélos (finalement des plaquettes usées), le CTC s'éparpille as usual... La route des gorges s'effectue par une montée progressive de 20 km jusqu'au belvédère du Castellaras face au majestueux Rocher du Cire. Un arrêt nous permet d'observer des vautours planant quelques mètres au-dessus de nos têtes. Un regroupement partiel s'effectue à Sault lors d'un arrêt casse-croûte. Peu après, séparation, un groupe prend par le vallon de Toulourenc pour un parcours un peu plus court (110 km et D+1'200 m). Les autres passent par les gorges et le col d'Aulan (132 km, D+1465 m). Un dernier trio arrive enfin après avoir scrupuleusement suivi les indications GPS qui les conduisent au centre de Vaison. Retrouvailles finales au Village Vacances pour un deuxième apéro club et un dernier repas commun.

Bilan : 15 au départ et à l'arrivée, 1 crevaison, quelques plaquettes de frein, près de 300 km et 4'500 m de D+ en trois jours pour ceux qui ont effectué les grands parcours, du soleil, une averse, de nombreux pichets de vin et bouteilles de bières et une grande satisfaction.

André DUDAN

* Les quinze :

Christine H., Anat L., Cristina P., Frank B., Gérald B., Neal B., Pierre-Alain C., Luc F., Dominique G., Riccardo G., Pascal M., Paul S., Patrick T., Silvestre T. and Me.